

No te doblegues ante tu enemigo; a tu contrario lo debes de tratar con la misma energía que él te tratara. Si te sientes débil, caerás en sus tupidas redes.

RENOVACION

ANO XII. Fundada por la Sociedad de Tipógrafos. PUBLIACION SEMANAL. Dirigida por un Consejo de redacción. NUM. 473

El producto de la suscripción de este periódico, está destinado a favorecer a los tipógrafos sin trabajo. || Jaén 6 Septiembre de 1937 || Todo por la clase y para la clase. Ayúdame y te ayudaré. No abandones la causa común. Defiéndela.

La hora actual reclama una exigencia: unidad. Sin ella no hay victoria posible

Pueblos y Gobiernos

Es un hecho que la España republicana es admirada por los pueblos y abandonada y hostilizada por los gobiernos, salvo las excepciones sabidas y agradecidas de México y Rusia.

El oficialismo se le muestra enemiga o indiferente. En cambio, las multitudes se congregan para ensalzarla, en comicios enormes que tienen forma de verdaderos plebiscitos.

Están a nuestro lado e incluso en las Naciones fascistas, los más y los mejores. ¿Como pues, no se refleja internacionalmente?

Es que los más y los mejores no gobiernan ni siquiera donde la democracia es norma de la interior constitución. Una red de intereses creados se opone a que el país legal y el país real sean la misma cosa. Los menos disponen de la tradición y del capital, de la gran prosperidad, de la prensa, de la jerarquía, de la burocracia, de la fuerza armada y de la maquinaria política. Y, además, están magníficamente organizados. Mientras, el pueblo, indisciplinado, dividido, desorientado, no constituye sino una majestuosa impotencia.

Peró ese pueblo, cuenta a su vez, allí donde el totalitarismo no se impuso todavía, donde las leyes liberales imperan, con sindicatos poderosos.

Estos sindicatos y los partidos políticos que en ellos tienen su base, y sus reservas, pueden hacer mucho, si quieren.

En el presente mes de septiembre, celebrará reunión plenaria la Sociedad de Naciones, ¡y qué casualidad! Le toca a España presidirla.

Es la última ocasión que los hados ofrecen al organismo ginebrino para evitar la muerte, que le amarga desde que permitió el crimen cometido con Abisinia. Si se inhibe como hasta ahora ha venido haciendo, su inutilidad quedará tan palmaria y demostrada, que todas las pequeñas naciones se apartarán de él, considerando que no vale la pena seguir pagando un artificio ineficaz y costoso. Y volveremos definitivamente a los tiempos de la democracia secreta y de los convenios secretos también.

Los Partidos de izquierda y los

Sindicatos obreros de todas las regiones del mundo, deben, por instinto de conservación, impedir el definitivo fracaso de la Liga. Y para ello, han de actuar de prisa y con audacia, multiplicando las presiones, creando un verdadero movimiento de solidaridad con España, movimiento que obligue a unos gobiernos a rectificar y a otros a detenerse en determinados caminos.

Están muy bien los camiones sanitarios y las misiones médicas y los envíos de víveres y los mensajes de adhesión y los mítines monstruos. Todo eso lo agradecemos profundamente. Pero la hora es demasiado grave para que podamos y debamos contentarnos, regocijados y satisfechos, con tales muestras de cariño. La solidaridad que necesitamos, requiere obras más altas y hondas, más enérgicas y trascendentales. No pedimos, desde luego, nada ilegal ni subversivo, nada que vaya contra el orden público. Pero dentro del arsenal de los medios legales, hay muchos que no fueron usados aún.

Y al buen entendedor, salud.

Partido Comunista de España (S. E. de la I. C.)

Comité Local del Radio de Jaén

El Comité Local del Partido Comunista de Jaén, ha expulsado de su seno a los individuos: Ramón Espinosa Segura, auxiliar de farmacia, par haber pertenecido al Partido Tradicionalista; a Pedro González Castellano, tradicionalista; Antonio Jiménez, tabernero y de Acción Popular a Francisco Bonilla Sánchez, enfermero, de Acción Popular. Todos de pésimos antecedentes por sus procedimientos contra los intereses de la clase trabajadora.

Este Comité, siguiendo sus normas orgánicas de depurar sus filas de enemigos, ha descubierto a estos indeseables que, hábilmente, consiguieron introducirse en nuestra Organización.

Es así como el Partido Comunista trabaja, contra los enemigos de las masas antifascistas y ayuda a limpiar la retaguardia en pro de ganar la guerra, de gentes de la

Declaraciones de Vandervelde "El pueblo Español ganará la victoria final"

Llegó a Bergen el barco de pasajeros «Leopelville» de vuelta de un viaje al Cabo Norte. Entre los pasajeros figura el ilustre político del partido tabajador belga, Vandervelde, que hizo unas interesantes declaraciones a un redactor del periódico «Arbeiderbladet» sobre la situación en España, declaraciones de las que entresacamos los siguientes párrafos:

«Estoy plenamente convencido de que el Gobierno y el pueblo español ganarán la victoria final. Siempre he deseado esta victoria y aun en los días oscuros del mes de noviembre, cuando la prensa burguesa decía que la toma de Madrid era cuestión de horas, declaré de forma contundente que no lo creía, que no era posible que ello sucediera.

¿Se acuerdan ustedes de la situación en Rusia durante el año 1918, cuando los guardias blancos intentaban hacer una contrarrevolución? La situación de España es parecida a aquella. Inglaterra y Francia se cruzaron entonces de brazos, pero apoyaban a los blancos, mandándoles armas y municiones. A pesar de ello, los guardias blancos sufrieron un descabro. Y lo mismo ocurrirá en España, aunque cueste más tiempo, debido a que el apoyo de los países fascistas es más fuerte y a que la población de España es mucho menos numerosa. En aquel entonces, los rusos no deseaban la vuelta del nazismo y vencieron. Ahora los españoles tampoco desean la dictadura fascista y vencerán. Los dos casos son muy parecidos y en realidad no forman más que uno.

En el Café Ideal Bar

SERVICIO ESMERADÍSIMO
BERNABÉ SORIANO :=: JAÉN

quinta columna, dándoles golpes certeros, como éste, en sus actividades contra el desarrollo revolucionario del Gobierno del Frente Popular.

Sirva de ejemplo este procedimiento honroso de nuestro partido para las demás organizaciones antifascistas.

EL COMITE

Picadillo

El pan, con acidez.
El aceite, con acidez.
Los tomates, con acidez.
Las patatas ..., sin acidez y sin probarlas.

¡Buena está la Plaza de Abastos! Suerte que tenemos y nada más. Tener que comer en Jaén aceite en pésimas condiciones después de haber dado a otros el bueno y el barato.

Cosas de la vida. Y gracias a la Reforma Agraria, que si no ni pan y aceite podríamos comer.

El Ayuntamiento ha creado las Consejerías de Abastos y de Industria y Comercio.

¡Bien, y bien!
Dos Consejerías que marchando unidas pueden resolver de una manera definitiva el abasto de Jaén. El abasto, y averiguar también el por qué se tiran las patatas podridas por no ponerlas a la venta en su debido tiempo.

Hoy se ha puesto en vigor en Jaén la tasa de los artículos de primera necesidad dictada por el Gobierno.

Los pillos, los ladrones y los ocultadores irán a la cárcel según reza en el bando del Presidente del Consejo Municipal.

Vamos con ellos, camarada Presidente.

¿Verdad qué estaría mejor, vamos con ellos, señor Alcalde?

PICOTERO

Visado por la censura

NOTAS DE INTERES

La Administración, ruega a los señores que por primera vez reciban nuestro periódico y no estén conformes con la suscripción, lo devuelvan a la calle Fernando de los Ríos, 2.

Esperamos de nuestros abonados se sirvan comunicarnos las deficiencias que observen en el reparto, para subsanarlas, ya que todas esas son involuntarias.

PAVONI

LOS MEJORES VINOS.
Talavera, 5 - JAÉN

VIGILANCIA EN LA RETAGUARDIA

Nuestros soldados perseveran, con heroísmo magnífico, en su ofensiva por tierras de Aragón. Forjados en las más grandes batallas del Centro, los combatientes que están rescatando para la autoridad de la República territorios hasta ahora sometidos a la férula del fascismo, están poniendo en su acción de ataque todo el fervor, todo el entusiasmo que puede dictar a un antifascista la necesidad de acudir en ayuda de los defensores de otro sector. Ayuda indirecta, es cierto, pero de cuya eficacia no puede dudarse si se tiene en cuenta la experiencia que se desprende de las que le fueron discernidas, también por procedimientos indirecto, a los defensores de Euzkadi, obligando a los invasores a paralizar repetidas veces su ofensiva. Si nos atenemos a algunas referencias periodísticas que publicaron determinados diarios madrileños. Zaragoza está a ochocientos metros, por algunos sitios, de nuestras líneas. Ello es significativo, ciertamente. Pero convendrá que el optimismo no nos ciegue. Sabemos que la victoria, en último extremo, habrá de correspondernos a nosotros. Pero con tener esta seguridad no basta. Será preciso que todos absolutamente todos, ocupemos nuestros puestos respectivos en el combate o en el trabajo para propiciarla, para acortar los plazos—hagámonos a la idea de que serán muy duros—que nos separan de ella.

Es por esto por lo que, prestando atención a la situación de los frentes y a la de la retaguardia, volvemos a insistir hoy en un tema ya abordado en nuestras columnas. Una retaguardia limpia de enemigos, fuerte, entregada por completo a las necesidades de la guerra, es la más firme garantía de victoria. Pero esto no se consigue repitiéndolo todos los días en artículos periodísticos o piezas oratorias. Sabemos de la buena fe con que muchos oradores señalan esta necesidad. Pero sabemos también de lo ineficaces que resultan, en último extremo, discursos y soflamas cuando no van completadas con la acción. Y eso es, precisamente, lo que tratamos de reclamar. Acción, no sólo de las autoridades del Gobierno, sino también de todos los antifascistas. Acción contra los saboteadores y espías, acción contra los emboscados, acción contra los provocadores. Acción, en suma, contra todo aquello que pueda perjudicar nuestra lucha, que sirva para sembrar la desmoralización, que pretenda restar autoridad al Gobierno del Frente Popular. Y una muestra de esta acción es la vigilancia revolucionaria. Precisamos calar hondo en las conciencias de todas las gentes para hacerlas comprender la necesidad de que se erijan en vigilancia constante en defensa de la República y como garantía de la eficacia de los es-

fuerzos que en los frentes realizan nuestros soldados. La causa de la guerra necesita que toda la población de la España leal esté íntegramente compenetrada con el carácter de nuestra lucha, con las necesidades que la guerra plantea para que en todo momento, respondiendo a un criterio político firme, reaccione justamente ante todos los hechos, poniendo por encima de los intereses particulares los que para nosotros deben ser sagrados de ganar la guerra y la revolución.

Es cierto que el espía es hábil e ingenioso y que incluso llega a dar ejemplos de heroísmo y abnegación, con lo que pretenden conquistar mejor la simpatía de las masas, permitiéndole ello cumplir a la perfección su repugnante cometido. Acostumbrémonos a desconfiar, pues, de aquellos que, pretendiendo aparecer como más antifascistas y más revolucionarios que nosotros, tratan exclusivamente de «camoufflar» la averiada mercancía del espionaje y la traición con vistosos colores archirrevolucionarios. Es aquí, justamente, donde todos—y en primer lugar las organizaciones obreras y partidos antifascistas—debemos extremar nuestra vigilancia. Nos va en ello, a más de la seguridad de la retaguardia, la seguridad de los frentes. El heroísmo de nuestros soldados, su capacidad de sacrificio serían baldíos si les faltara, no sólo el apoyo material, sino también el aliento moral de una retaguardia que está en el deber de otorgarles la seguridad plena de que sus espaldas están defendidas. En la ofensiva, ciertamente, está la victoria de las armas; en la vigilancia revolucionaria de la retaguardia está la consolidación de los triunfos militares y la firmísima garantía de que nadie podrá desvirtuar nuestros triunfos. Un espía, un provocador o un saboteador pueden, a éste respecto, desbaratar los más magníficos planes del más capaz de los Estados Mayores. Y será de la medida en que todos los antifascistas mantengamos firme y alerta nuestra vigilancia como lograremos avanzar firmemente, con decisión y entusiasmo hacia la reconquista de España.

Para nuestros abonados

Hace unos meses venimos observando que muchos de nuestros suscriptores no hacen efectivos sus recibos cuando nuestro cobrador los presenta, causa que ignoramos a que puede obedecer; pero por si alguno llevara intención distinta a nuestra e advertimos que haga efectivos sus atrasos, en evitación de que cuando las circunstancias nos lo permitan digamos a algunos todo lo que hasta ahora estamos tomando nota.

PRENSA FACCIOSA

«Inasistencia y poco entusiasmo en el homenaje a la bandera».

De «La Unión» de Sevilla:

«Huelva.—El Alcalde señor Domínguez y Díez de la Cuesta ha entregado a la prensa una nota en la que dice que, consciente del momento que atraviesa España, no puede menos de dolerse del tono frío con que se produce una parte del público, y que se reflejó en la inasistencia y poco entusiasmo que hubo en la fiesta de homenaje a la bandera y en el desfile militar que la siguió. El alcalde recuerda a todos la obligación de ser buenos españoles, obligación que, por lo visto, muchos no aprendieron todavía o la han olvidado».

**

Precisamente por ser buenos españoles tuvieron esa actitud en la fiesta de la bandera y en el desfile militar. Porque sabían que aquella bandera no representaba a España ni aquellos militares lo eran de la nación.

El alcalde de Huelva, es, por lo visto, el que no se da cuenta de lo que ocurre. O no quiere enterarse.

Para mayor honra del César.

De «Sur» de Málaga:

«El hombre, ante las realidades ásperas—si es tal—, debe adoptar dos actitudes según sus cualidades y las circunstancias en que se encuentre. Una, la del profeta, que con su verbo cálido se introduce audazmente en los misterios del futuro y brota las verdades de salvación en su clamor callejero y heroico. Otra, la del hombre de acción, que cumple las consignas del profeta y en golpes virilmente corajudos crea entre las ruinas de lo adversario, su propio orden, su propia ley, su Paz.

Así es el Imperio».

**

¿Y cual es la propia ley y el propio orden de los que reciben las consignas de un país que no es el propio?

**

«Nosotros, que tenemos la misión difícil de la adyuvanza, hemos de oponer con todo nuestro ímpetu de revolucionarios la verdad auténtica de la reconstrucción de la Patria, a todos los intentos de desertión que apuntan los que, por cansancio o por haberse vendido al enemigo, se atreven a abandonar sus deberes en esta hora crítica».

**

Hablan de la reconstrucción de la Patria los que la están destruyendo. Hablan de «intentos de desertión» los que consumaron la traición más abominable.

Los «deberes en esta hora crítica» se reducen a expulsar a los invasores y a hacer justicia a quienes los facilitaron la invasión «por haberse vendido al enemigo».

**

«Necesita, pues España, gentes

Los timbres del Estado

De «El Diario Vasco» de San Sebastián:

«San Sebastián.—La Cámara de Comercio recuerda a todos los comerciantes la obligación de aplicar los timbres del Estado a los artículos envasados, entendiéndose por tales los contenidos en cajas, paquetes, botellas, frascos o cualquier otro envase, con etiquetas, rótulos o inscripciones que los diferencien de otros por la marca, nombre comercial del productor, etc., y cuyo precio de venta al público sea superior a una peseta. La escala aplicable es la siguiente: «Artículos alimenticios de primera necesidad (cereales y legumbres y sus harinas, frutas y hortalizas, pan, carnes frescas y saladas, pescados, salazones y conservas, huevos, leche, azúcar, aceite y sal): De más de 1 hasta 2 pesetas, 0,05 pesetas. De más de 2 hasta 5 pesetas, 0,10 pesetas. De más de 5 hasta 10 pesetas, 0,15 pesetas. De más de 10 pesetas 0,25 pesetas. Los demás (excluidos medicamentos, específicos y aguas minerales, sujetos a diferente escala); de más de 1 hasta 2 pesetas, 0,15 pesetas. De más de 2 hasta 3 pesetas, 0,20 pesetas. De más de 3 hasta 5 pesetas, 0,25 pesetas. De más de 5 hasta 10 pesetas, 0,30 pesetas. De más de 10 hasta 15 pesetas, 0,50 pesetas. De más de 15 hasta 25 pesetas, 0,75 pesetas. De más de 25 hasta 50 pesetas, 1,25 pesetas. De más de 50 en adelante, 1,50 pesetas.

Se advierte que los timbres que han de colocarse en las facturas y recibos de cantidad no son los móviles ordinarios, sino los especiales para facturas, pues de otra forma se considerarían como no reintegrados. Se encarece la necesidad de emplear libros talonarios, para los expresados recibos, pues su falta se castiga con una multa de 50 a 250 pesetas».

que plasmen en su vida todo el sentido de la Revolución nacional sindicalista, porque esta manera es la única de impedir que la Patria se pierda por antiguos y conocidos caminos. Más en el labor diario, no han de olvidar aquellos que rijan nuestros destinos—y a quienes la constante vida de oficina pudiera borrarle de la mente—que la Falange es un Ejército y que como tal ha de comportarse en todas las circunstancias y en todos los tiempos. No es necesario para ello el recordar la impotencia y efectividad de las jerarquías en nuestro Movimiento.

Y todo para mayor Gloria de Dios, y mayor honra del César».

**

¿Del César italiano? ¿Del César germano? Porque los «nacionalistas» tienen Césares para elegir. Lo esencial es que el elegido pretenda solamente salvar a España, aunque sea robándole las minas, las fábricas, las cosechas y la vida de sus hijos.

Una circular A las Secciones y Sindicatos de la U. G. T. y de la C. N. T.

Estimados compañeros:

Considerando indispensable establecer entre las organizaciones obreras adheridas a la Confederación Nacional del Trabajo y a la Unión General de Trabajadores unas normas que regulen sus relaciones sindicales y sirvan, a su vez, para estudiar conjuntamente los problemas que los trabajadores tienen planteados, se han reunido las representaciones del Comité Nacional de la C. N. T. y la Comisión ejecutiva de la U. G. T. y de perfecto acuerdo han convenido ambas representaciones la firma de las bases que transcribimos a continuación como iniciación de futuros acuerdos:

PRIMERA.—Compromisos mutuos de no agresión.—La C. N. T. y la U. G. T. renuncian en sus propagandas—prensa, tribuna, etc.—a realizar toda clase de críticas y ataques de tipo violento contra los postulados sindicales que las informan. Las divergencias doctrinales que separen a ambas organizaciones, serán examinadas siempre de forma objetiva con las frases cordiales y fundamentando los razonamientos en la misma doctrina sindical que una y otra Central defienden.

SEGUNDA.—La C. N. T. y la U. G. T. no reconocen ni darán beligerancia a las organizaciones obreras sindicales que funcionen al margen de la disciplina de la C. N. T. y U. G. T.

TERCERA.—Libertad de sindicación.—La U. G. T. y la C. N. T. se comprometen a respetar en absoluto la libertad de los trabajadores para que éstos se afilien a cualquiera de las dos organizaciones—C. N. T.-U. G. T.—En los centros de trabajo, campos, talleres, fábricas, minas, etc.; se considerará documento acreditativo de personalidad sindical, el carnet que presenten los camaradas, sea de la U. G. T. o de la C. N. T.

CUARTA.—Ambas organizaciones se comprometen a no admitir en su seno a ningún afiliado que sea expulsado por inmoral o por vulneración de acuerdos, de la otra Sindical hermana.

QUINTA.—Asimismo, se comprometen a no admitir a los Sindicatos que fueron dados de baja de la U. G. T. o C. N. T. cuando pidan su ingreso en una de las dos organizaciones, sin previa consulta a la organización a que anteriormente pertenecieran.

SEXTA.—Se considerará un acto de deslealtad al pacto establecido, que será castigado inmediatamente, las coacciones que se cometan tendientes a obligar a los compañeros o a los Sindicatos a

afiliarse a alguna de las dos organizaciones, con la cual no estén identificados.

SEPTIMA.—La U. G. T. y la C. N. T. se comprometen a imponer los correctivos sindicales a los afiliados y a los Sindicatos que sistemáticamente se nieguen a cumplir los acuerdos adoptados por ambas Centrales sindicales.

OCTAVA.—Para dar viabilidad a estos principios de respeto mutuo, base indispensable para la articulación y desarrollo de resoluciones posteriores, la U. G. T. y la C. N. T. acuerdan la creación de un Comité Nacional de Enlace, compuesto por tres representantes de cada una de las Centrales.

Será función de este Comité Nacional de Enlace:

a) Reunirse por lo menos una vez a la semana.

b) Ser fiel cumplidor de lo que se preceptúa en los puntos anteriores.

c) Crear en todas las localidades Comités de Enlace entre las organizaciones locales, los cuales no tendrán más atribuciones que las de cumplir las disposiciones que dicte el Comité Nacional y trasladar al citado Comité cuantas sugerencias puedan tener en orden a los diversos problemas planteados.

d) Discutir los problemas que planteen las circunstancias y que no estén previstos en el programa de acción ni en las decisiones que conjuntamente adopten las dos Centrales sindicales.

NOVENA.—Los pleitos que surjan en una localidad serán resueltos por el Comité de Enlace Nacional.

DECIMA.—El Comité de Enlace Nacional propondrá a las Ejecutivas C. N. T. y U. G. T. las sanciones que deben de imponer a los Sindicatos que no cumplan los acuerdos que éste dicte.

UNDECIMA.—Los acuerdos que se adopten para ser válidos serán firmados por los organismos nacionales de las dos Centrales sindicales.

DUODECIMA.—El Comité Nacional de Enlace propondrá al Comité Nacional de la C. N. T. y a la Comisión ejecutiva de la U. G. T. aquellas resoluciones que, a su jui-

Consejo Provincial de Izquierda Republicana

NOTA

El Partido de Izquierda Republicana, atento al interés de sus correligionarios y antifascistas en general, ante la próxima convocatoria para el ingreso en el Cuerpo de Vigilancia, abre un curso preparatorio que estará a cargo de Letrados de este Partido y en el cual podrán tomar parte gratuitamente todos los que acrediten su condición de antifascistas. La matrícula queda abierta en las Oficinas del Consejo Provincial (Hurtao, 8), desde la inserción de la presente nota en los diarios locales.

Jaén 1.º-9 1937.—Por el Consejo Provincial. El Secretario, P. Cano Abelenda.

Café-Bar Regional Martínez Molina, núm. 10 JAÉN Teléfono 347

En cumplimiento de las determinaciones adoptadas por el Comité Nacional de Enlace.

En cumplimiento de lo que se determina en la base octava se ha constituido el Comité Nacional de Enlace integrado por los compañeros: JOSE GOMZALEZ, PEIRO HERRERA y FEDERICA MONTSENY por la C. N. T. y JOSE DIAZ ALOR, MARIANO MUÑOZ y PASCUAL TOMAS por la U. G. T.

El Comité Nacional de Enlace ha designado presidente del mismo a la compañera Federica Montseny y Secretario al camarada Pascual Tomás.

La Secretaría ha quedado establecida en la calle de Luis Vives, número, 7, VALENCIA, a cuya dirección debéis enviar toda la correspondencia que se relacione con el citado Comité.

En espera del exacto cumplimiento de las disposiciones que se articulan en las bases que os enviamos, quedamos fraternalmente vuestros.

Por el Comité Nacional de la C. N. T., *M. R. Vázquez.*—Por la Comisión Ejecutiva de la U. G. T., El Secretario general, *F. Largo Caballero.*

Valencia, Julio de 1937.

Los parientes de Queipo y la "España una, grande y libre"

De la «Hoja Oficial de los lunes» de Sevilla:

«Como consecuencia de una queja formulada por Queipo desde el micrófono de Radio Sevilla, lamentándose de que Falange persiga a una señora parienta suya, el Secretario Político de dicha entidad publica una nota en la que dice es cierto que dicha señora fué expulsada de un Hospital, pero por razones muy importantes que alegó el capitán médico del equipo quirúrgico en oficio que pone a la disposición de Queipo. Niega luego la nota que la aludida señora haya sido expulsada de ningún comercio donde trabajaba, por indicación de Falange y si bien se le dejó cesante en el Secretariado fué por su falta de preparación mecanográfica. Ignora el Secretariado si también fué expulsada anteriormente de la Junta de Mando de Falange, pero si así fué, cabe suponer que se hizo por absoluta incapacidad. En cambio Falange, por medio de Joaquín Miranda, miembro del secretariado, consiguió colocarla en casa de una familia para que diese lecciones a los niños.

A la nota de Falange ha contestado, con otra, Queipo de Llano congratulándose de que le hayan sacado del error en que estaba; pero pide que se le entreguen las pruebas que demuestren la inexactitud de sus afirmaciones. Termina la nota dando vivas a Franco.

Muchos esperaban grandes acontecimientos con motivo de las divergencias surgidas entre Queipo y Falange. Se da por liquidado el incidente. No hay lugar para que se produzca hendidura alguna en el bloque macizo de la España, una, grande y libre».

**

En estos momentos en que se vierte la sangre a raudales es una preocupación de importancia lo que le haya podido ocurrir a una pariente de Queipo de Llano.

CONCURSO

Jefatura Central de Transportes del Ministerio de Hacienda y Economía

Se convocan sin limitación plazas de conductores de vehículos mecánicos dependientes de esta Jefatura y con los mismos sueldos y emolumentos que disfruta el carabinero, más el plus extraordinario de siete pesetas por día cuando salgan de su residencia habitual; a cuyas plazas pueden aspirar todos los ciudadanos de la zona leal que posean carnet de conductor y tengan más de 18 años de edad.

Los aspirantes presentarán sus solicitudes, acompañadas de la partida de nacimiento y aval político o sindical de adhesión al Régimen en las oficinas de la expresada Dependencia, sitas en la Gran Vía Durruti, número 39, de Valencia, durante las horas de 9 de la mañana a 1'30 tarde y de las 15'30 a las 20, cualquier día laborable.

Manuel Campos Lucha

AGENCIA GENERAL DE NEGOCIOS

MARTINEZ MOLINA, 11. TELÉFONO 434. JAEN

Representación de Ayuntamientos. Empresas industriales.-Certificados de Catastro.-Licencias de caza. Cuotas militares.-Asuntos de Hacienda, Matrículas de automóviles.-Carnets de conductores.-Expedientes Junta transportes servicios públicos de viajeros y mercancías.

Pasaportes para visitar el extranjero.

RENOVACION

PRECIOS DE SUSCRIPCION
Jaén, un mes. . . . 1'00 pesetas
Fuera, trimestre . . . 3'50 »
Número suelto, 15 céntimos

La unidad es, por consiguiente, una necesidad obligada por las circunstancias

El fascismo en España es el mayor peligro para Francia

Franco es un hombre de paja en manos de Mussolini e Hitler

Los franceses—dice «Le Subcuest» de Bayona—tan celosos de sus libertades, se horrorizarían si visitasen las regiones ocupadas por los rebeldes españoles.

Con el burdo pretexto de cortar el incremento del marxismo, de liberar a España del yugo revolucionario, Franco y sus cómplices han instituido un régimen de terror.

Prohíben la lectura de los periódicos si estos no son de los que proclaman las victorias del jefe del fascismo.

Prohíben escuchar las estaciones de radio republicanas.

Prohíben escuchar las emisiones de las estaciones de radio extranjeras que den noticias del Gobierno legítimo imparcialmente.

Las sanciones a los contraventores de las prohibiciones son la multa, la cárcel o la muerte.

La palabra libertad, como puede verse, se ha convertido en una expresión geográfica de la cual se habla con tristeza, como de una isla perdida que no se sabe donde está.

A un vecino de San Sebastián, después de golpearlo brutalmente se le ha encarcelado por haber captado Radio-Barcelona.

Lo hemos repetido—dice el pe-

riódico—y no nos cansaremos de hacerlo. La victoria de Franco sería el mayor peligro que podía caer sobre Francia.

Franco no es nadie; es un hombre de paja en las manos de Mussolini, quien—con el concurso de Hitler—persigue la realización metódica de un plan concebido hace tiempo. Se trata de circundar a Francia aislándola de sus posesiones de ultramar.

Es desgarrador ver que hay franceses que, simplemente porque ocupe el poder un hombre, se asocian, sin conmoverse ante la sangre que se vierte y se ha de verter, a gentes que hacen una guerra de conquista, para continuarla, inmediatamente después, con una guerra europea.

Es desgarrador observar que en la costa francesa pueden circular libremente, sin disimular sus intenciones, los Troncoso, Ibáñez, Linares y otros espías de Franco.

Es desgarrador saber que los hombres que—ayer—aún condenaban a muerte a dos franceses con un pretexto grotesco, sigan siendo recibidos por funcionarios franceses a los que seguramente hablarán en nombre de Mussolini y de Hitler.

Los facciosos desarman a sus tropas españolas

Desde Gibraltar comunica al «Daily Herald» su enviado especial que los facciosos han desarmado a todas las tropas españolas existentes en Cádiz. Los únicos que van armados por las calles de la ciudad andaluza son los alemanes e italianos.

No sólo han sido desarmadas las tropas rebeldes regulares sino también los carabineros, guardias civiles, monárquicos, falangistas y fascistas. En todas partes se observa intranquilidad y malestar sin que nadie pueda explicar lo que ocurre. Según un súbdito inglés de toda solvencia que acaba de volver de Cádiz, Queipo de Llano, aludió con bastante claridad por la noche en su acostumbrada charla radiofónica a las disensiones observadas entre los rebeldes a los que dijo: «Vosotros los falangistas sois unos criminales; la actitud que habeis adoptado dará pésimos frutos si persistis en ella.»

Asegura también el viajero inglés llegado de Cádiz que hace cinco días en el muelle del Arsenal de

Sociedad Económica de Amigos del País

Habiendo continuado hasta la fecha las clases del curso anterior serán matriculados, como alumnos del mismo, para el de 1937-38, durante los días 9-10 y 11, los que asisten actualmente y sean incluidos en las listas de aprobados que firman los profesores y para dar cumplimiento al artículo 33 del Reglamento de enseñanzas se admiten peticiones de matrícula, desde el día 13 al 18 del corriente mes, a los hijos de los socios y desde el 20 al 25 al público, siendo condición indispensable tener aprobado el examen de ingreso.

Las peticiones se entregarán los días indicados, de diez a doce, en la Secretaría de esta Sociedad, en donde se facilitan los impresos necesarios, adjudicándose las vacantes que resulten en la proporción que determina el citado artículo.

dicha ciudad andaluza presencié como de un submarino alemán que acababa de anclar eran desembarcadas buen número de ametralladoras.

Lo que ha visto un griego en Sevilla

Matanza de prisioneros en el campo rebelde

El periódico «Dayle Werker» publica una información de su corresponsal en Gibraltar dando cuenta del relato que un griego llegado a aquella plaza ha hecho de los fusilamientos en masa y de los ultrajes de que son víctimas las mujeres en la cárcel de Sevilla donde ha estado preso e incomunicado durante 36 días.

Después de confirmar que la población penal de aquel establecimiento sufre numerosas enfermedades por las escasez y malas condiciones de los alimentos, el citado súbdito griego ha dicho:

«No pasaba día sin que presenciase alguna ejecución. Los detenidos eran traídos a la cárcel en camiones, en grupos atados por las manos. Apenas bajaban del vehículo eran ametrallados en el patio. En Sevilla había la pasada semana alrededor de 1.500 prisioneros. Todos los días mataban a unos 50. He podido presenciar la ejecución de 15 de ellos, a los que dieron garrote. La operación duraba unos 5 minutos para cada una de las víctimas y todos ellos fueron asistidos por sacerdotes en sus últimos momentos. Recuerdo también que en un cuarto de reducidas dimensiones encerraron a 80 mujeres que tropezaban con grandes dificultades para efectuar su aseo personal. No podían sentarse en el suelo para dormir por falta material de sitio. Las mujeres recibían las visitas de un capellán; cuando no prestaban atención a sus exhortaciones, las amenazaba con castigo. Más tarde se presentaron 28 moros con látigos y estacas, fustigando y golpeando a las mujeres, ultrajándolas en muchas ocasiones. Otro día fusilaron a unos muchachos de unos 15 años, acusados de haber saludado con el puño cerrado. Muchos hombres traídos de los frentes para que sufriesen condena, aseguraban que los oficiales y soldados españoles que luchan a las órdenes de Franco, salen a la línea de fuego esperando la ocasión para desertar, pero muchas veces no lo hacen por temor a las tropas alemanas e italianas que están siempre a la mira para impedir las evasiones. Sevilla está repleta de soldados italianos y alemanes, y puede decirse que la ciudad se halla convertida en un campo extranjero.»

En la Italia fascista, la opinión pública, se manifiesta contra el dictador

Desde las columnas de este diario, dice «Le Peuple» de Bruselas, se ha demostrado cien veces que los regímenes de dictadura, lo mismo los de hoy que los de los siglos pasados, conducen a los pueblos a la miseria y no pueden subsistir si no encuentran la ocasión de lanzarse a aventuras cada vez más azarosas.

El corresponsal de «Libre Belgique» en Roma, cuyos juicios son tan notables como firmes y ciertas, sus fuentes de información, haciendo un paralelo contra la política de Tokio y la de Italia, muestra claramente que la ocupación de la Manchuria intensificando la miseria en el Japón—pues no otra cosa ha hecho que aumentar la miseria del pueblo japonés que tiene que soportar la carga de aquella ocupación—ha obligado a los dirigentes nipones a empujar su ofensiva en China, de la misma manera que la ocupación de Abisinia,—ocupación más cara aunque la conquista en sí misma—ha obligado a Mussolini a inventar el peligro—no bolchevique, sino inglés—y a pedir el apoyo de Hitler.

Peró todo eso no se hace sin provocar resistencias, aún en los pueblos que parece que estas «se han suprimido». Y el corresponsal citado revela un hecho sobre el cual, la prensa italiana, por orden del fascismo director, ha tenido que hacer silencio.

«El duce tiene antenas—dice—sabe lo que pasa en el espíritu de sus súbditos. Si no fuera por eso no hubiera renunciado, por ejemplo, a ir a Génova después de anunciarse aquella, los muros de los edificios y los pavimentos de la soberbia ciudad, se encontraron decorados con hoces y martillos, e inscripciones injuriosas para él.»

Como la opinión pública termina siempre por manifestarse, sea como sea, los regímenes autoritarios intentan hacerla callar buscando enemigos fuera; creándolos o inventándolos.

Peró la historia prueba que la opinión pública termina siempre imponiéndose.

Por eso las democracias deben estar lo suficientemente unidas y prevenidas para que el precio de su victoria no sea una catástrofe internacional.

JOSE JIMENEZ JEREZ - JAEN

IIII

EL SASTRE DE LAS 4 JOTAS
Plaza San Francisco, 7 —de Jaén